

「就学時健康診断 校長挨拶」

令和3年11月17日

※赤字が当日お話ししたところです。

本日はお忙しい中、就学時健康診断のため、新松戸西小学校にご来校をいただきありがとうございます。校長の私からご挨拶をさせていただきます。

※新松戸西小学校についてまとめておきましたので、お時間のあるときにご覧ください。

今日は、小さい子がたくさん来るので、ちょっと早いけれど、クリスマスバージョンに模様替えをしました。サンタクロースがいっぱいいいたと思います。

【教育環境】 「多くの面で教育環境に恵まれた小学校」

自然、地域、人、施設 に大変恵まれた、明るく、素直で、能力の高い子どもたち。

私も何校か経験していますが、市内随一の環境と言えます。

体育館は、普通の小学校の体育館の1.5倍あります。市内小学校で2番目の広さ。窓もカーテンも電動です。校庭もとても広いです。1周200mのトラックが余裕で取れます。教室数に余裕があり、有効に活用しています。新西小は東松戸小学校ができるまで市内で一番新しい学校でしたので（創立35周年）校舎は、明るく広くきれいです。

【コロナ】 学校の大きさの割に、児童数は316名と少なめで（市内7番目に少ないので）一人あたりの校舎内面積、校庭面積、体育館面積はとても広いです。その結果、一人一人の持てるスペースが広く、ソーシャルディスタンスが取りやすく、子どもたちも伸び伸びと制約を受けずに活動しやすい条件が揃っています。

去年からのコロナ禍の中でも、学校のコロナ対策やご家庭や地域のご協力もあり、幸運なことに**1度も学校閉鎖、学年閉鎖、学級閉鎖がなく、学校生活を継続しています。**授業を大切にできるだけ授業時数をカットしないように昨年度から教育課程を改善してきました。

◎ **知育、徳育、体育のバランスのよい伸長を目指しています。**

【知育】 学力向上プロジェクトは、「音読大賞」「かけ算大賞」として、希望者が、全校に放送で音読を発表できるようにしました。昨年度からのべ280名が発表しました。昼の放送で、子どもの国語の教科書の音読が聞こえてくると、学校の雰囲気が落ち着いてきます。

実際、松戸市教育委員会訪問や東葛飾教育事務所長訪問でも、「確かに新西小は落ち着いている。」と評価されました。落ち着きのある学校は、学力向上の一つの条件です。

かけ算大賞は、かけ算九九をインド式に20×20まで挑戦する取り組みです。

今年の全国学力学習状況調査では、国語・算数ともに全国平均、県平均、松戸市平均を大きく上回っています。

【徳育】 心力向上プロジェクトは、礼儀や人のために働く心を育てる「あいさつ大賞」や「おそうじ大賞」も企画し、表彰しています。挨拶のしっかりできる子、掃除がしっかりできる子が、これから地域社会に生きる人間としてよい影響を与えると期待しているからです。

そして、廊下を走らないで歩く。校内の衝突や階段の転落事故を防ぎ、自分やみんなの安全を守る。「歩き隊」。いじめをせずに、他の人に小さな親切をする「小さな親切隊」を募集しています。希望制で隊員にエントリーした子には隊員証を配っています。

【**体育**】 体力向上プロジェクトは、コロナ対策で、密集しないで個人でできる種目に子どもが進んで取り組める仕組みを業間休みに行っています。合格者は、お昼の放送で発表しています。「逆上がりが10秒間に8回できるか」という挑戦や「なわとび前とび1000回できるか」という挑戦です。低学年の子どもがんばって合格しています。

他にも50m走や立ち幅跳び、ソフトボール投げ、なわとびの後ろとび・2重とび等の種目がある「**松戸市特級体力章**」に、学校として希望者が何度でも挑戦できる仕組みを作り、また、休み時間の外遊びの奨励や運動の日常化も図り、昨年度は、特級章達成率が、松戸市で45校中2番目に高かったです。

【**学校教育目標**】は、「**明るく生き生きと学ぶ学校。自ら伸びようとする子どもの育成**」です。新学習指導要領の3本柱である「主体的に学習に取り組む態度」。まさに、「学びに向かう力・人間性等の涵養」と合致しています。

学習の主は自分自身なのです。各種プロジェクト「音読大賞」、「特級体力章」等も希望者を募る形にしているのは、こういう理由からです。

【**目指す児童像**】は、「**みんなが笑顔の新西小**」です。1年生に描いてもらった一人一人の笑顔の絵は、旗にして校長室の廊下に常掲しています。校内で「笑顔というキーワード」が、朝の放送やいじめ防止の標語等にも、ことあるごとにでできます。

学力面で、全国平均以上である子たちを「意欲的に生き生き」と取り組める学校体制を生み出したいと考えています。

【**研究**】 本校は、昨年度まで3年間プログラミング教育の松戸市研究指定でした。今年から国語の研究を始め、読解力の向上を目指しています。

【**ホームページ**】 **毎日の学校の様子**、給食献立、週ごとに生け花、校長室から等、毎年アクセス数が倍増しています。本校は保護者数こそ少ないですが、アクセス数は、近隣4校中トップです。**ぜひホームページを一度比較してご覧ください。**

「知育」・「徳育」・「体育」をバランスよく、一人一人の資質や能力をさらに伸ばしている学校をめざしています。学校の主人公である子どもたち一人一人の充実や活躍こそが学校の原動力となり、主体性や活気をもたらします。

【**行事**】 今年度は、運動会、水泳指導、日光修学旅行、那須林間学園、校外学習、土曜参観・音楽集会、絵画展を実施し、小中合同音楽会へ参加しました。今後は、35周年記念航空写真、全校マラソン大会、国会議事堂見学（6年生）を計画しています。

【**PTA**】本校には、**PTAはない**ので、運動会、朝の交通安全見守り、マラソン大会には、保護者ボランティアを募っています。それ以外には、6年の卒業対策委員があります。

読み聞かせボランティアが、11月から再開しました。

入学式まであと半年になります。その準備としての健康診断になります。準備を整えて入学式を迎えていただければと思います。何か相談したいことがありましたら、お声かけください。そして随時ご相談ください。

〔以上、校長より。〕